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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Centrale, corso Cavour; 
Beretta, via Canaletto
SARZANA
DellȅOspedale, p. zza Garibal-
di
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCO-
LA
Tonelli, Romito
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Orlando, Pignone
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi,via Aurelia, (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

´Alla Spezia Ë emergenza in-
fermieri. L�assessore regiona-
le Angelo Gratarola parla di 
1300 assunzioni in Liguria. 
Speravo che le dichiarazioni 
trionfanti,  prive  di  fonda-
mento, finissero con il cam-
bio di assessore: invece pur-
troppo no o dice il consiglie-
re regionale del Pd Davide 
Natale - Il saldo reale tra gli 
infermieri  assunti  e  quelli  
cessati e quelli che verranno 
a cessare nei prossimi mesi 
in  quanto  con  contratto  a  
tempo determinato Ë di poco 
pi˘ di 200 unit‡ come sotto-
scritto  dall�Assessore  in  ri-
sposta ad una mia interroga-
zione o incalza il consigliere 
dem - La mobilit‡ tra Asl 4 e 
Asl 5 prevista a seguito della 
disastrosa gestione del con-
corsone e di cui le due Dire-
zioni Generali e, soprattut-
to, gli infermieri vincitori del 
concorso (prima) e della se-
lezione di  mobilit‡  (dopo)  
sono le vittime . Il bando di 

mobilit‡ Ë stato pubblicato 
nel dicembre scorso da Asl 5, 
a seguito di accordo nell�otto-
bre precedente con Alisa, e 
la selezione effettuata a feb-
braio con la successiva pub-
blicazione della graduatoria 
il 3 marzo scorso. Asl 4 ha su-

bito preso atto dei 32 nomi-
nativi del personale da spo-
stare  in  Asl  5  prevedendo  
che il trasferimento doveva 
essere conseguente all�entra-
ta in servizio di altrettanti in-
fermieri da reperire facendo 
scorrere la graduatoria su de-

cisione di Alisaª. 
Ma non Ë andata cosÏ. Da 

Genova di infermieri da de-
stinare all�Asl 4 ne arrivano 
solo 18 e cosÏ non puÚ com-
pletarsi la mobilit‡ o conclu-
de Natale - PerchÈ Alisa ha in-
viato solo quei nomi? » cosÏ 

che questa  Giunta tratta il  
personale che a parole dice 
di  volere  valorizzare?  Nel  
frattempo le persone conti-
nuano a fare i pendolari e a 
fare sacrifici tutto e soltanto 
per  l�incapacit‡  di  Alisa  di  
mettere la parola fine a que-
sta situazioneª. 

Dalla Lista Toti controbat-
tono. ´L�accusa di mancate 
assunzioni di  Natale cozza 
in primis con il fatto che le as-
sunzioni,  per  Spezia  come  
per l�intera Liguria, non si so-
no fermate ai numeri da lui ri-
portati, ma proseguano e sia-
no delineate da tempo. Tan-
to che ve ne saranno di nuo-
ve oltre le 103 avvenute da 
inizio anno a fronte della ses-
santina di cessazioni. La vo-
lont‡,  esplicata  anche  nel  
Piano  Regionale  Sanitario  
che invitiamo Natale a rileg-
gere  pi˘  attentamente,  Ë  
quella di procedere evitando 
compensazioni come tra Asl 
4 e 5. In particolare, a Spezia 
dove saranno stabilizzati 24 
dei 36 professionisti a tempo 
determinato, Ë previsto un 
nuovo ciclo suddiviso nell�a-
rea vasta per incrementarne 
il numero o scrivono dalla Li-
sta Toti - Natale solleva il pro-
blema assunzioni, senza pen-
sare che siano necessarie per-
sone  formate  per  svolgere  
un compito cosÏ prezioso e 
delicato. E non gli basta la ri-
sposta dell�ordine professio-
nale di riferimento che speci-
fica chiaramente la Regione 
aver un corretto comporta-
mento e attivismo, ma il pro-
blema in essere Ë la mancan-
za di figure professionaliª �
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asl5 fa ricorso alla graduatoria 

Laboratorio biomedico,
sette tecnici al lavoro
dopo le ultime verifiche

CALICE AL CORNOVIGLIO

Costa oltre 50 mila euro l�im-
plementazione  del  servizio  
di vigilanza nella Rems di Ca-
lice  attivato  per  l�arrivo  in  
struttura di  Luca Delfino e 
del sudamericano che uccise 
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Asl5 
ha chiesto alla Cooperativa 
Global Med Care che gesti-
sce la Rems l�assunzione di 
un ulteriore operatore per il 
servizio  di  guardianaggio  
della Rems per la fascia diur-
na compresa tra le 8 e le 20 
per 7 giorni la settimana per 
6 mesi con facolt‡ di rinnovo 
in quanto iË emersa l�esigen-
za di rafforzare le sicurezza 
internaw spiegano da Asl5. 

A  questo  proposito  nei  
giorni scorsi il presidente del 
consiglio regionale della Li-
guria  Gianmarco  Medusei  
aveva  espresso  perplessit‡  
sulla  possibilit‡  di  ospitare  
nella struttura di Calice con-
temporaneamente due auto-
ri di reato potenzialmente pe-
ricolosi. E per questo aveva 
chiesto che almeno uno dei 
due omicida fosse ospitato al-
trove e di prevedere l�utilizzo 
anche dei braccialetti per la 
geolocalizzazione dei sogget-
ti destinati alla residenza. 

La Rems di Calice oltre ad 
un  sistema  di  videosorve-

glianza e antintrusione inter-
no e esterno, gode, sulle 24 
ore, di un servizio di Guardie 
Giurate  Particolari,  dell�at-
tento monitoraggio delle For-
ze di polizia territorialmente 
competenti e di un collega-
mento di emergenza fra la 
centrale operativa del servi-
zio di vigilanza interno alla 
Rems ed il 112. Ma non basta 
e il servizio nei giorni scorsi Ë 
stato potenziato. 

La Rems Ë una struttura re-
sidenziale, nata dall�inedita 
collaborazione tra il ministe-
ro di Giustizia e il ministero 
della Salute, con funzioni te-
rapeutico-riabilitative a per-
manenza transitoria (il perio-
do di degenza ha un limite 
temporale) ed eccezionale, a 
numero chiuso, senza la pre-
senza di polizia penitenzia-
ria, che sostituisce l�esecuzio-
ne delle misure di sicurezza 
negli  ospedali  psichiatrici  
giudiziari (Opg) e nelle case 
di cura e custodia, chiuse dal 
1 aprile 2015. » gestita dal Di-
partimento di Salute menta-
le e dipendenze di Asl5 attra-
verso una convenzione con 
due cooperative che si sono 
costituite ad hoc e aggiudica-
te un appalto regionale. La 
struttura di Calice usfruisce 
fino al 2024 di 2,6 milioni di 
euro all�anno e ospita 20 de-
tenuti. �  S.COLL. 

LA SPEZIA

Asl5 ha assunto a tempo inde-
terminato sette tecnici di Labo-
ratorio Biomedico: si tratta di 
Roberta Salvetti, gi‡ dipenden-
te a tempo determinato presso 
l�Azienda che rassegner‡ le di-
missioni per accettare il con-
tratto a tempo indeterminato, 
Chiara Locci, Roberta Salvetti, 
Gabriella  Roy,  Luca  Chessa,  
Sara  Onesti.  Naturalmente  i  
tecnici saranno assunti previa 
la verifica all�idoneit‡ all�eser-
cizio delle mansioni del profi-

lo di appartenenza senza limi-
tazioni di prescrizione. 

L�onere  complessivo  delle  
assunzione per l�anno in corso 
a carico di Asl5 supera i 103 mi-
la euro. La necessit‡ di dover 
sopperire  alla  mancanza  di  
personale nel profilo professio-
nale di Tecnico di Laboratorio 
biomedico era stata evidenzia-
ta a seguito di cessazioni di per-
sonale il cui turn over non Ë an-
cora avvenuto e pertanto era 
stato indetto il  concorso per 
l�assunzione di tre addetti. 

Nel frattempo anche il diret-
tore della struttura complessa 
di Patologia clinica e Laborato-
rio Analisi ha chiesto l�assun-
zione di altri 4 addetti nel me-
desimo profilo professionale a 
seguito di altrettante dimissio-
ni e cessazioni del servizio. Per 
questo Asl 5 ha provveduto al-
le 7 assunzioni di tecnico sani-
tario attraverso l�utilizzo della 
graduatoria  concorsuale  ap-

provata il mese scorso. 
L�Azienda della sanit‡ pub-

blica prosegue nel reclutamen-
to del personale sanitario ne-
cessario al mantenimento dei 
Lea, i livelli essenziali di assi-
stenza. Si tratta delle presta-
zioni e i servizi che il Servizio 
sanitario nazionale Ë tenuto a 
fornire a tutti i cittadini, gratui-
tamente o dietro pagamento 
di una quota di partecipazio-
ne, il ticket con le risorse pub-
bliche raccolte attraverso la fi-
scalit‡ generale, ovvero con il 
pagamento delle tasse. Per ga-
rantire l�aggiornamento conti-
nuo,  sistematico,  su  regole  
chiare e criteri scientificamen-
te validi dei Livelli essenziali 
di assistenza, Ë stata istituita la 
Commissione  nazionale  per  
l�aggiornamento dei Lea e la 
promozione dell�appropriatez-
za nel Servizio sanitario nazio-
nale. �

S.COLL. 

al congresso di endourologia a milano

Intervento con i robot
eseguito da De Maria
dellŽospedale Apuane

Una manifestazione degli infermieri a Genova nei giorni drammatici del Covid

sanit‡

´Pochi infermieri in Asl 5ª
La Regione: ́ Assumiamoª
Lȅattacco dellȅopposizione: ´Ne mancano duecento, ormai Ë emergenzaª
Replica la Lista Toti: ´Stiamo stabilizzando i contratti a tempo determinatoª

potenziato il servizio

Rems di Calice,
la vigilanza in pi˘
costa 50 mila euro

Una tecnica di laboratorio

LA SPEZIA

Il  direttore  di  Urologia  di  
Massa Maurizio De Maria, in-
sieme all�equipe di Urologia 
dell�ospedale Apuane, con i 
medici Luca Mosillo e Chiara 
Catalano, sono stati tra i pro-
tagonisti del congresso na-
zionale della societ‡ Italiana 
di Endourologia, che si svol-
to a Milano dall�11 al 13 mag-
gio.

Nel corso della prestigiosa 
iniziativa Ë stata infatti orga-
nizzata una live surgery uni-
ca nel suo genere: in contem-
poranea, in tre sale operato-
rie  limitrofe  dell�ospedale  
San Paolo, Ë stato eseguito lo 
stesso  tipo  di  intervento  -  
una prostatectomia radicale 
in pazienti affetti da tumore 
della prostata - utilizzando 
le tre piattaforme robotiche 
attualmente in uso nel no-

stro paese: robot Da Vinci di 
Ab Medica, Hugo Ras di Med-
tronic e Versius di CMR Sur-
gical. In questo ambito il dot-
tor Maurizio De Maria, con 
l�equipe proprio di Urologia 
dell�ospedale Apuane, con il 
dottor Luca Mosillo e la dot-
toressa  Chiara  Catalano,  Ë  
stato invitato dal professor 
Bernardo Rocco, presidente 
del  congresso,  ad eseguire  
l�intervento  con  la  nuova  
piattaforma  robotica  Ver-
sius, nella prima live surgery 
a livello mondiale con que-
sto tipo di piattaforma roboti-
ca. Questo Ë stato possibile 
anche grazie alla direzione 
generale dell'Azienda Usl To-
scana nord ovest, che ha per-
messo che Versius potesse es-
sere testato in ottica di soste-
nibilit‡ scientifica, economi-

ca e ambientale dalla struttu-
ra di Urologia dell�ospedale 
Apuane. Come evidenziato 
il direttore sanitario del Noa, 
dottor Giuliano Biselli, Ë mo-
tivo di grande orgoglio per 
l�ospedale  massese  e  per  i  
suoi professionisti essere tra 
le prime strutture ospedalie-
re pubbliche ad aver esegui-
to  un altissimo  numero  di  
procedure con questo nuovo 
sistema robotico, e con otti-
mi risultati. L�Azienda Usl To-
scana  nord  ovest  nel  suo  
complesso si pone da tempo 
l�obiettivo di diffondere sul 
territorio sempre pi˘ tecno-
logie che, focalizzate sul pa-
ziente, siano in grado di offri-
re un sistema di cura adegua-
to, sicuro e tempestivo. �

S.COLL.
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Sergio Rossetti, consigliere regionale del Pd

L�INTERVISTA

Guido Filippi 

S
e lo Ë studiato, ha fatto 
verifiche e poi ha tirato 
gi˘  le  dieci  principali  
contestazioni al  piano 

sociosanitario ligure che la Re-
gione ha inviato a Roma e che 
entro giugno vuole approvare 
e poi applicare. Il consigliere 
regionale del Pd Pippo Rosset-
ti Ë pronto a un confronto con 
l�assessore Angelo Gratarola,  
ma nel frattempo fa le pulci al 
piano. ´Il piano non affronta i 
temi delle infinite liste di atte-
sa, dell�intasamento dei pron-
to soccorso ma anche la conse-
guente riduzione delle attivit‡ 
nei reparti oltre alla cronica ca-
renza di specialisti, infermieri, 
oss, operatori della riabilitazio-
ne. Per non parlare della man-
cata erogazione dei Livelli es-
senziali di assistenzaª.

Ma il piano Ë uno strumen-
to di programmazione: non 

deve entrare nel dettaglio.
´Ora non lo Ë. » in realt‡ un 

annuncio di decisioni non spie-
gate, senza un�analisi delle esi-
genze di cura. Non si indivi-
duano le priorit‡, non si defini-
scono gli obiettivi, con quali ri-
sorse raggiungerli nÈ con che 
strumenti attuarli nÈ monito-
rarliª. 

Parliamo dagli ospedali?
´La piccola Liguria avr‡ ben 

due modelli sanitari, comple-
tamente diversi: la Asl 3 acqui-
ster‡ le prestazioni dagli ospe-
dali - come accade in Lombar-
dia - mentre le altre quattro 
Asl gestiscono i propri ospeda-
li, come ora. Avevamo capito 
che la Giunta Toti-Viale cercas-
se di rendere omogenei i tratta-
menti dei liguri e volesse evita-
re che ogni Asl andasse per con-
to  suo.  Ora  la  Toti-Grataro-
la-San Martino offre servizi co-
me un ospedale privato, in con-
correnza con Evangelico e Gal-
liera,  mentre  dai  documenti  
non si capisce se Villa Scassi en-
tra nel San Martino o se diven-

ta una sua appendiceª.
Per ora non si parla di ac-

corpamenti?
´Il piano prevede di salva-

guardare le Asl territoriali ma 
di fatto le accorpa integrando-
le sul piano organizzativo-fun-
zionale: la Asl 1 con la Asl 2 e la 
Asl 4 con la Asl 5 un mostro che 
determiner‡ pesanti  conflitti  
tra  istrutture  accorpate  di  
aziende diversew cosÏ non si ca-
pir‡ ichi deve fare cosaw e ico-
sa dipende da chiwª.

PerchÈ contesta anche il  
modello di organizzazione?

´Non viene modificata la go-
vernance del sistema. Con un 
milione  e  mezzo  di  abitanti  
confermiamo ben tre strutture 
di governo centrale con nove 
aziende, come in Veneto che 
perÚ ha cinque milioni di abi-
tanti. In questo modo appro-
priatezza degli interventi, eco-
nomie di scala, integrazione e 
migliore utilizzo del personale 
risulteranno impossibiliª.

La convincono i  progetti  
delle Case di Comunit‡

´La parte di piano innovati-
va, quella territoriale viene so-
lo annunciata, senza indicazio-
ni sui diversi ruoli e sulle re-
sponsabilit‡ dei medici di fami-
glia. Si fa riferimento alla "cu-
ra al digitale" , ma senza parla-
re di tempistiche, formazione 
e  organizzazione.  I  Comuni  
non sono stati coinvolti e non 
si chiarisce come i punti unici 
di  accesso  saranno  cogestiti  
con gli operatori comunaliª.

Gli ospedali di comunit‡ 
dovrebbero  affiancare  gli  
ospedali: Ë d�accordo?

´Gli  ospedali  di  comunit‡  
dovrebbero ricevere i pazienti 
dimessi dagli ospedali, ma so-
no nati per evitare accessi al 
pronto soccorso e ridurre i rico-
veri impropri. Si tradisce cosÏ 
la  triangolazione  assistenza  
domiciliareopresa in carico e 
cura  nella  casa  di  comunit‡  

(medici di famiglia, continui-
t‡ di cura, ambulatori accessi-
bili) o ricoveri temporanei in 
ospedale di comunit‡, per te-
nere nel luogo di vita i pazienti 
cronici e anzianiª.

Cosa pensa dell�ipotesi di 
accorpamento  tra  Sestri  e  
Voltri?

´Se il Micone di Sestri Po-
nente si fonde con l�Evangeli-
co e Villa Scassi con il San Mar-
tino, che succeder‡ dell�attua-
le corretta rete integrata ospe-
dale-territorio della Asl che in-
tegra personale, agende e con-
tinuit‡ di cura di Micone, Col-
letta di Arenzano, Gallino di 
Pontedecimo  e  Villa  Scassi?  
Inoltre le punte di eccellenza 
come saranno garantite? Ne ci-
to due: l�Oculistica di Sestri Po-
nente che Ë al massimo livello 
nazionale e la Medicina inte-
grata  di  Pontedecimo,  espe-

rienza unica in Liguria da dif-
fondere. Quale futuro avran-
no? E il Gallino che perde la di-
mensione ospedaliera?ª.

Non la convince nemme-
no il piano di riorganizzazio-
ne dei servizi agli anziani e ai 
disabili?

´I servizi residenziali, ambu-
latoriali e diurni per anziani, 
disabili, malati psichiatrici da 
anni necessitano di una riorga-
nizzazione. Dalle regole auto-
rizzative alle tariffe, alla revi-
sione dell�appropriatezza del-
la  cura  offerta,  si  dovrebbe  
reimpostare tutto  il  sistema.  
Invece manca una visione di si-
stema. Ogni struttura lavora 
da sÈ. Mancano regole e allog-
gi. Nel piano nulla fa sperare 
in un cambiamento che con-
senta ai pazienti di trovare ri-
sposte diverse da quelle che ve-
nivano date negli anni �90ª.

E il rapporto con i privati?
´Appunto, a meno che non 

ci si affidi ai privati come i isal-
vatori della patriaw. Non tro-
vando risposte ai grandi inter-
rogativi che il sistema pone, si 
pensa  che  si  possa  delegare  
pezzi di sanit‡ ai privati. Affi-
dare loro sempre pi˘ fatturati 
(con  il  conseguente  consen-
so), Ë pi˘ facile che iaggredi-
rew il bisogno di cura e riorga-
nizzare e potenziare l�offerta 
pubblica. Per arrivare a un ser-
vizio minimo essenziale uni-
versale e dare cure adeguate 
solo con il sistema assicurati-
vo. Tutto quello che non vor-
remmo capitasse nell�interes-
se dei cittadiniª.

Ha un contropiano?
´Certamente.  Se  vogliono  

ne discutiamoª. �
© RIPRODUZIONE RISERVATA

SERGIO ROSSETTI Il consigliere regionale del Partito democratico

´Il piano socio-sanitario
non affronta i problemi
» fatto solo di annunci
e grandi assist ai privatiª

In edicola a 12,90 € in più.

I grandi alberi, alti, le ombre, le foglie che calpesti 

mentre lentamente avanzi, i raggi del sole che pene-

trano dalle cime, le geometrie delle cortecce, i colori, 

gli odori, gli insetti, i rumori e i sospetti… Che cosa ti 

affascina e che cosa ti intimorisce? Cosa succede in 

un bosco mentre noi non ci siamo? E i nomi che por-

tano, chi li ha inventati? Questo libro di Tiziano Fra-

tus, magnificamente illustrato, ti permette di giocare 

con gli alberi, di immaginare tante nuove specie, di 

avere le spiegazioni che consentono di capire come 

un albero trova il proprio nome. E così imparerai a in-

ventare tanti nuovi alberi e tante nuove foreste.

35 ALBERI FANTASTICI DA SCOPRIRE, 

E MILLE ALTRI DA INVENTARE!

DAL 6 AL 29 MAGGIO

MANUALE PER GIOVANI 
INVENTORI 

DI ALBERI E FORESTE

Un bosco tutto 
da inventare.
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´Alla Spezia Ë emergenza in-
fermieri. L�assessore regiona-
le Angelo Gratarola parla di 
1300 assunzioni in Liguria. 
Speravo che le dichiarazioni 
trionfanti,  prive  di  fonda-
mento, finissero con il cam-
bio di assessore: invece pur-
troppo no o dice il consiglie-
re regionale del Pd Davide 
Natale - Il saldo reale tra gli 
infermieri  assunti  e  quelli  
cessati e quelli che verranno 
a cessare nei prossimi mesi 
in  quanto  con  contratto  a  
tempo determinato Ë di poco 
pi˘ di 200 unit‡ come sotto-
scritto  dall�Assessore  in  ri-
sposta ad una mia interroga-
zione o incalza il consigliere 
dem - La mobilit‡ tra Asl 4 e 
Asl 5 prevista a seguito della 
disastrosa gestione del con-
corsone e di cui le due Dire-
zioni Generali e, soprattut-
to, gli infermieri vincitori del 
concorso (prima) e della se-
lezione di  mobilit‡  (dopo)  
sono le vittime . Il bando di 

mobilit‡ Ë stato pubblicato 
nel dicembre scorso da Asl 5, 
a seguito di accordo nell�otto-
bre precedente con Alisa, e 
la selezione effettuata a feb-
braio con la successiva pub-
blicazione della graduatoria 
il 3 marzo scorso. Asl 4 ha su-

bito preso atto dei 32 nomi-
nativi del personale da spo-
stare  in  Asl  5  prevedendo  
che il trasferimento doveva 
essere conseguente all�entra-
ta in servizio di altrettanti in-
fermieri da reperire facendo 
scorrere la graduatoria su de-

cisione di Alisaª. 
Ma non Ë andata cosÏ. Da 

Genova di infermieri da de-
stinare all�Asl 4 ne arrivano 
solo 18 e cosÏ non puÚ com-
pletarsi la mobilit‡ o conclu-
de Natale - PerchÈ Alisa ha in-
viato solo quei nomi? » cosÏ 

che questa  Giunta tratta il  
personale che a parole dice 
di  volere  valorizzare?  Nel  
frattempo le persone conti-
nuano a fare i pendolari e a 
fare sacrifici tutto e soltanto 
per  l�incapacit‡  di  Alisa  di  
mettere la parola fine a que-
sta situazioneª. 

Dalla Lista Toti controbat-
tono. ´L�accusa di mancate 
assunzioni di  Natale cozza 
in primis con il fatto che le as-
sunzioni,  per  Spezia  come  
per l�intera Liguria, non si so-
no fermate ai numeri da lui ri-
portati, ma proseguano e sia-
no delineate da tempo. Tan-
to che ve ne saranno di nuo-
ve oltre le 103 avvenute da 
inizio anno a fronte della ses-
santina di cessazioni. La vo-
lont‡,  esplicata  anche  nel  
Piano  Regionale  Sanitario  
che invitiamo Natale a rileg-
gere  pi˘  attentamente,  Ë  
quella di procedere evitando 
compensazioni come tra Asl 
4 e 5. In particolare, a Spezia 
dove saranno stabilizzati 24 
dei 36 professionisti a tempo 
determinato, Ë previsto un 
nuovo ciclo suddiviso nell�a-
rea vasta per incrementarne 
il numero o scrivono dalla Li-
sta Toti - Natale solleva il pro-
blema assunzioni, senza pen-
sare che siano necessarie per-
sone  formate  per  svolgere  
un compito cosÏ prezioso e 
delicato. E non gli basta la ri-
sposta dell�ordine professio-
nale di riferimento che speci-
fica chiaramente la Regione 
aver un corretto comporta-
mento e attivismo, ma il pro-
blema in essere Ë la mancan-
za di figure professionaliª �
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asl5 fa ricorso alla graduatoria 

Laboratorio biomedico,
sette tecnici al lavoro
dopo le ultime verifiche

CALICE AL CORNOVIGLIO

Costa oltre 50 mila euro l�im-
plementazione  del  servizio  
di vigilanza nella Rems di Ca-
lice  attivato  per  l�arrivo  in  
struttura di  Luca Delfino e 
del sudamericano che uccise 
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Asl5 
ha chiesto alla Cooperativa 
Global Med Care che gesti-
sce la Rems l�assunzione di 
un ulteriore operatore per il 
servizio  di  guardianaggio  
della Rems per la fascia diur-
na compresa tra le 8 e le 20 
per 7 giorni la settimana per 
6 mesi con facolt‡ di rinnovo 
in quanto iË emersa l�esigen-
za di rafforzare le sicurezza 
internaw spiegano da Asl5. 

A  questo  proposito  nei  
giorni scorsi il presidente del 
consiglio regionale della Li-
guria  Gianmarco  Medusei  
aveva  espresso  perplessit‡  
sulla  possibilit‡  di  ospitare  
nella struttura di Calice con-
temporaneamente due auto-
ri di reato potenzialmente pe-
ricolosi. E per questo aveva 
chiesto che almeno uno dei 
due omicida fosse ospitato al-
trove e di prevedere l�utilizzo 
anche dei braccialetti per la 
geolocalizzazione dei sogget-
ti destinati alla residenza. 

La Rems di Calice oltre ad 
un  sistema  di  videosorve-

glianza e antintrusione inter-
no e esterno, gode, sulle 24 
ore, di un servizio di Guardie 
Giurate  Particolari,  dell�at-
tento monitoraggio delle For-
ze di polizia territorialmente 
competenti e di un collega-
mento di emergenza fra la 
centrale operativa del servi-
zio di vigilanza interno alla 
Rems ed il 112. Ma non basta 
e il servizio nei giorni scorsi Ë 
stato potenziato. 

La Rems Ë una struttura re-
sidenziale, nata dall�inedita 
collaborazione tra il ministe-
ro di Giustizia e il ministero 
della Salute, con funzioni te-
rapeutico-riabilitative a per-
manenza transitoria (il perio-
do di degenza ha un limite 
temporale) ed eccezionale, a 
numero chiuso, senza la pre-
senza di polizia penitenzia-
ria, che sostituisce l�esecuzio-
ne delle misure di sicurezza 
negli  ospedali  psichiatrici  
giudiziari (Opg) e nelle case 
di cura e custodia, chiuse dal 
1 aprile 2015. » gestita dal Di-
partimento di Salute menta-
le e dipendenze di Asl5 attra-
verso una convenzione con 
due cooperative che si sono 
costituite ad hoc e aggiudica-
te un appalto regionale. La 
struttura di Calice usfruisce 
fino al 2024 di 2,6 milioni di 
euro all�anno e ospita 20 de-
tenuti. �  S.COLL. 

LA SPEZIA

Asl5 ha assunto a tempo inde-
terminato sette tecnici di Labo-
ratorio Biomedico: si tratta di 
Roberta Salvetti, gi‡ dipenden-
te a tempo determinato presso 
l�Azienda che rassegner‡ le di-
missioni per accettare il con-
tratto a tempo indeterminato, 
Chiara Locci, Roberta Salvetti, 
Gabriella  Roy,  Luca  Chessa,  
Sara  Onesti.  Naturalmente  i  
tecnici saranno assunti previa 
la verifica all�idoneit‡ all�eser-
cizio delle mansioni del profi-

lo di appartenenza senza limi-
tazioni di prescrizione. 

L�onere  complessivo  delle  
assunzione per l�anno in corso 
a carico di Asl5 supera i 103 mi-
la euro. La necessit‡ di dover 
sopperire  alla  mancanza  di  
personale nel profilo professio-
nale di Tecnico di Laboratorio 
biomedico era stata evidenzia-
ta a seguito di cessazioni di per-
sonale il cui turn over non Ë an-
cora avvenuto e pertanto era 
stato indetto il  concorso per 
l�assunzione di tre addetti. 

Nel frattempo anche il diret-
tore della struttura complessa 
di Patologia clinica e Laborato-
rio Analisi ha chiesto l�assun-
zione di altri 4 addetti nel me-
desimo profilo professionale a 
seguito di altrettante dimissio-
ni e cessazioni del servizio. Per 
questo Asl 5 ha provveduto al-
le 7 assunzioni di tecnico sani-
tario attraverso l�utilizzo della 
graduatoria  concorsuale  ap-

provata il mese scorso. 
L�Azienda della sanit‡ pub-

blica prosegue nel reclutamen-
to del personale sanitario ne-
cessario al mantenimento dei 
Lea, i livelli essenziali di assi-
stenza. Si tratta delle presta-
zioni e i servizi che il Servizio 
sanitario nazionale Ë tenuto a 
fornire a tutti i cittadini, gratui-
tamente o dietro pagamento 
di una quota di partecipazio-
ne, il ticket con le risorse pub-
bliche raccolte attraverso la fi-
scalit‡ generale, ovvero con il 
pagamento delle tasse. Per ga-
rantire l�aggiornamento conti-
nuo,  sistematico,  su  regole  
chiare e criteri scientificamen-
te validi dei Livelli essenziali 
di assistenza, Ë stata istituita la 
Commissione  nazionale  per  
l�aggiornamento dei Lea e la 
promozione dell�appropriatez-
za nel Servizio sanitario nazio-
nale. �

S.COLL. 

al congresso di endourologia a milano

Intervento con i robot
eseguito da De Maria
dellŽospedale Apuane

Una manifestazione degli infermieri a Genova nei giorni drammatici del Covid

sanit‡

´Pochi infermieri in Asl 5ª
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potenziato il servizio

Rems di Calice,
la vigilanza in pi˘
costa 50 mila euro

Una tecnica di laboratorio

LA SPEZIA

Il  direttore  di  Urologia  di  
Massa Maurizio De Maria, in-
sieme all�equipe di Urologia 
dell�ospedale Apuane, con i 
medici Luca Mosillo e Chiara 
Catalano, sono stati tra i pro-
tagonisti del congresso na-
zionale della societ‡ Italiana 
di Endourologia, che si svol-
to a Milano dall�11 al 13 mag-
gio.

Nel corso della prestigiosa 
iniziativa Ë stata infatti orga-
nizzata una live surgery uni-
ca nel suo genere: in contem-
poranea, in tre sale operato-
rie  limitrofe  dell�ospedale  
San Paolo, Ë stato eseguito lo 
stesso  tipo  di  intervento  -  
una prostatectomia radicale 
in pazienti affetti da tumore 
della prostata - utilizzando 
le tre piattaforme robotiche 
attualmente in uso nel no-

stro paese: robot Da Vinci di 
Ab Medica, Hugo Ras di Med-
tronic e Versius di CMR Sur-
gical. In questo ambito il dot-
tor Maurizio De Maria, con 
l�equipe proprio di Urologia 
dell�ospedale Apuane, con il 
dottor Luca Mosillo e la dot-
toressa  Chiara  Catalano,  Ë  
stato invitato dal professor 
Bernardo Rocco, presidente 
del  congresso,  ad eseguire  
l�intervento  con  la  nuova  
piattaforma  robotica  Ver-
sius, nella prima live surgery 
a livello mondiale con que-
sto tipo di piattaforma roboti-
ca. Questo Ë stato possibile 
anche grazie alla direzione 
generale dell'Azienda Usl To-
scana nord ovest, che ha per-
messo che Versius potesse es-
sere testato in ottica di soste-
nibilit‡ scientifica, economi-

ca e ambientale dalla struttu-
ra di Urologia dell�ospedale 
Apuane. Come evidenziato 
il direttore sanitario del Noa, 
dottor Giuliano Biselli, Ë mo-
tivo di grande orgoglio per 
l�ospedale  massese  e  per  i  
suoi professionisti essere tra 
le prime strutture ospedalie-
re pubbliche ad aver esegui-
to  un altissimo  numero  di  
procedure con questo nuovo 
sistema robotico, e con otti-
mi risultati. L�Azienda Usl To-
scana  nord  ovest  nel  suo  
complesso si pone da tempo 
l�obiettivo di diffondere sul 
territorio sempre pi˘ tecno-
logie che, focalizzate sul pa-
ziente, siano in grado di offri-
re un sistema di cura adegua-
to, sicuro e tempestivo. �

S.COLL.
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Centrale, corso Cavour; 
Beretta, via Canaletto
SARZANA
DellȅOspedale, p. zza Garibal-
di
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCO-
LA
Tonelli, Romito
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Orlando, Pignone
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi,via Aurelia, (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

´Alla Spezia Ë emergenza in-
fermieri. L�assessore regiona-
le Angelo Gratarola parla di 
1300 assunzioni in Liguria. 
Speravo che le dichiarazioni 
trionfanti,  prive  di  fonda-
mento, finissero con il cam-
bio di assessore: invece pur-
troppo no o dice il consiglie-
re regionale del Pd Davide 
Natale - Il saldo reale tra gli 
infermieri  assunti  e  quelli  
cessati e quelli che verranno 
a cessare nei prossimi mesi 
in  quanto  con  contratto  a  
tempo determinato Ë di poco 
pi˘ di 200 unit‡ come sotto-
scritto  dall�Assessore  in  ri-
sposta ad una mia interroga-
zione o incalza il consigliere 
dem - La mobilit‡ tra Asl 4 e 
Asl 5 prevista a seguito della 
disastrosa gestione del con-
corsone e di cui le due Dire-
zioni Generali e, soprattut-
to, gli infermieri vincitori del 
concorso (prima) e della se-
lezione di  mobilit‡  (dopo)  
sono le vittime . Il bando di 

mobilit‡ Ë stato pubblicato 
nel dicembre scorso da Asl 5, 
a seguito di accordo nell�otto-
bre precedente con Alisa, e 
la selezione effettuata a feb-
braio con la successiva pub-
blicazione della graduatoria 
il 3 marzo scorso. Asl 4 ha su-

bito preso atto dei 32 nomi-
nativi del personale da spo-
stare  in  Asl  5  prevedendo  
che il trasferimento doveva 
essere conseguente all�entra-
ta in servizio di altrettanti in-
fermieri da reperire facendo 
scorrere la graduatoria su de-

cisione di Alisaª. 
Ma non Ë andata cosÏ. Da 

Genova di infermieri da de-
stinare all�Asl 4 ne arrivano 
solo 18 e cosÏ non puÚ com-
pletarsi la mobilit‡ o conclu-
de Natale - PerchÈ Alisa ha in-
viato solo quei nomi? » cosÏ 

che questa  Giunta tratta il  
personale che a parole dice 
di  volere  valorizzare?  Nel  
frattempo le persone conti-
nuano a fare i pendolari e a 
fare sacrifici tutto e soltanto 
per  l�incapacit‡  di  Alisa  di  
mettere la parola fine a que-
sta situazioneª. 

Dalla Lista Toti controbat-
tono. ´L�accusa di mancate 
assunzioni di  Natale cozza 
in primis con il fatto che le as-
sunzioni,  per  Spezia  come  
per l�intera Liguria, non si so-
no fermate ai numeri da lui ri-
portati, ma proseguano e sia-
no delineate da tempo. Tan-
to che ve ne saranno di nuo-
ve oltre le 103 avvenute da 
inizio anno a fronte della ses-
santina di cessazioni. La vo-
lont‡,  esplicata  anche  nel  
Piano  Regionale  Sanitario  
che invitiamo Natale a rileg-
gere  pi˘  attentamente,  Ë  
quella di procedere evitando 
compensazioni come tra Asl 
4 e 5. In particolare, a Spezia 
dove saranno stabilizzati 24 
dei 36 professionisti a tempo 
determinato, Ë previsto un 
nuovo ciclo suddiviso nell�a-
rea vasta per incrementarne 
il numero o scrivono dalla Li-
sta Toti - Natale solleva il pro-
blema assunzioni, senza pen-
sare che siano necessarie per-
sone  formate  per  svolgere  
un compito cosÏ prezioso e 
delicato. E non gli basta la ri-
sposta dell�ordine professio-
nale di riferimento che speci-
fica chiaramente la Regione 
aver un corretto comporta-
mento e attivismo, ma il pro-
blema in essere Ë la mancan-
za di figure professionaliª �
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asl5 fa ricorso alla graduatoria 

Laboratorio biomedico,
sette tecnici al lavoro
dopo le ultime verifiche

CALICE AL CORNOVIGLIO

Costa oltre 50 mila euro l�im-
plementazione  del  servizio  
di vigilanza nella Rems di Ca-
lice  attivato  per  l�arrivo  in  
struttura di  Luca Delfino e 
del sudamericano che uccise 
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Asl5 
ha chiesto alla Cooperativa 
Global Med Care che gesti-
sce la Rems l�assunzione di 
un ulteriore operatore per il 
servizio  di  guardianaggio  
della Rems per la fascia diur-
na compresa tra le 8 e le 20 
per 7 giorni la settimana per 
6 mesi con facolt‡ di rinnovo 
in quanto iË emersa l�esigen-
za di rafforzare le sicurezza 
internaw spiegano da Asl5. 

A  questo  proposito  nei  
giorni scorsi il presidente del 
consiglio regionale della Li-
guria  Gianmarco  Medusei  
aveva  espresso  perplessit‡  
sulla  possibilit‡  di  ospitare  
nella struttura di Calice con-
temporaneamente due auto-
ri di reato potenzialmente pe-
ricolosi. E per questo aveva 
chiesto che almeno uno dei 
due omicida fosse ospitato al-
trove e di prevedere l�utilizzo 
anche dei braccialetti per la 
geolocalizzazione dei sogget-
ti destinati alla residenza. 

La Rems di Calice oltre ad 
un  sistema  di  videosorve-

glianza e antintrusione inter-
no e esterno, gode, sulle 24 
ore, di un servizio di Guardie 
Giurate  Particolari,  dell�at-
tento monitoraggio delle For-
ze di polizia territorialmente 
competenti e di un collega-
mento di emergenza fra la 
centrale operativa del servi-
zio di vigilanza interno alla 
Rems ed il 112. Ma non basta 
e il servizio nei giorni scorsi Ë 
stato potenziato. 

La Rems Ë una struttura re-
sidenziale, nata dall�inedita 
collaborazione tra il ministe-
ro di Giustizia e il ministero 
della Salute, con funzioni te-
rapeutico-riabilitative a per-
manenza transitoria (il perio-
do di degenza ha un limite 
temporale) ed eccezionale, a 
numero chiuso, senza la pre-
senza di polizia penitenzia-
ria, che sostituisce l�esecuzio-
ne delle misure di sicurezza 
negli  ospedali  psichiatrici  
giudiziari (Opg) e nelle case 
di cura e custodia, chiuse dal 
1 aprile 2015. » gestita dal Di-
partimento di Salute menta-
le e dipendenze di Asl5 attra-
verso una convenzione con 
due cooperative che si sono 
costituite ad hoc e aggiudica-
te un appalto regionale. La 
struttura di Calice usfruisce 
fino al 2024 di 2,6 milioni di 
euro all�anno e ospita 20 de-
tenuti. �  S.COLL. 

LA SPEZIA

Asl5 ha assunto a tempo inde-
terminato sette tecnici di Labo-
ratorio Biomedico: si tratta di 
Roberta Salvetti, gi‡ dipenden-
te a tempo determinato presso 
l�Azienda che rassegner‡ le di-
missioni per accettare il con-
tratto a tempo indeterminato, 
Chiara Locci, Roberta Salvetti, 
Gabriella  Roy,  Luca  Chessa,  
Sara  Onesti.  Naturalmente  i  
tecnici saranno assunti previa 
la verifica all�idoneit‡ all�eser-
cizio delle mansioni del profi-

lo di appartenenza senza limi-
tazioni di prescrizione. 

L�onere  complessivo  delle  
assunzione per l�anno in corso 
a carico di Asl5 supera i 103 mi-
la euro. La necessit‡ di dover 
sopperire  alla  mancanza  di  
personale nel profilo professio-
nale di Tecnico di Laboratorio 
biomedico era stata evidenzia-
ta a seguito di cessazioni di per-
sonale il cui turn over non Ë an-
cora avvenuto e pertanto era 
stato indetto il  concorso per 
l�assunzione di tre addetti. 

Nel frattempo anche il diret-
tore della struttura complessa 
di Patologia clinica e Laborato-
rio Analisi ha chiesto l�assun-
zione di altri 4 addetti nel me-
desimo profilo professionale a 
seguito di altrettante dimissio-
ni e cessazioni del servizio. Per 
questo Asl 5 ha provveduto al-
le 7 assunzioni di tecnico sani-
tario attraverso l�utilizzo della 
graduatoria  concorsuale  ap-

provata il mese scorso. 
L�Azienda della sanit‡ pub-

blica prosegue nel reclutamen-
to del personale sanitario ne-
cessario al mantenimento dei 
Lea, i livelli essenziali di assi-
stenza. Si tratta delle presta-
zioni e i servizi che il Servizio 
sanitario nazionale Ë tenuto a 
fornire a tutti i cittadini, gratui-
tamente o dietro pagamento 
di una quota di partecipazio-
ne, il ticket con le risorse pub-
bliche raccolte attraverso la fi-
scalit‡ generale, ovvero con il 
pagamento delle tasse. Per ga-
rantire l�aggiornamento conti-
nuo,  sistematico,  su  regole  
chiare e criteri scientificamen-
te validi dei Livelli essenziali 
di assistenza, Ë stata istituita la 
Commissione  nazionale  per  
l�aggiornamento dei Lea e la 
promozione dell�appropriatez-
za nel Servizio sanitario nazio-
nale. �

S.COLL. 

al congresso di endourologia a milano

Intervento con i robot
eseguito da De Maria
dellŽospedale Apuane

Una manifestazione degli infermieri a Genova nei giorni drammatici del Covid

sanit‡
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potenziato il servizio

Rems di Calice,
la vigilanza in pi˘
costa 50 mila euro

Una tecnica di laboratorio

LA SPEZIA

Il  direttore  di  Urologia  di  
Massa Maurizio De Maria, in-
sieme all�equipe di Urologia 
dell�ospedale Apuane, con i 
medici Luca Mosillo e Chiara 
Catalano, sono stati tra i pro-
tagonisti del congresso na-
zionale della societ‡ Italiana 
di Endourologia, che si svol-
to a Milano dall�11 al 13 mag-
gio.

Nel corso della prestigiosa 
iniziativa Ë stata infatti orga-
nizzata una live surgery uni-
ca nel suo genere: in contem-
poranea, in tre sale operato-
rie  limitrofe  dell�ospedale  
San Paolo, Ë stato eseguito lo 
stesso  tipo  di  intervento  -  
una prostatectomia radicale 
in pazienti affetti da tumore 
della prostata - utilizzando 
le tre piattaforme robotiche 
attualmente in uso nel no-

stro paese: robot Da Vinci di 
Ab Medica, Hugo Ras di Med-
tronic e Versius di CMR Sur-
gical. In questo ambito il dot-
tor Maurizio De Maria, con 
l�equipe proprio di Urologia 
dell�ospedale Apuane, con il 
dottor Luca Mosillo e la dot-
toressa  Chiara  Catalano,  Ë  
stato invitato dal professor 
Bernardo Rocco, presidente 
del  congresso,  ad eseguire  
l�intervento  con  la  nuova  
piattaforma  robotica  Ver-
sius, nella prima live surgery 
a livello mondiale con que-
sto tipo di piattaforma roboti-
ca. Questo Ë stato possibile 
anche grazie alla direzione 
generale dell'Azienda Usl To-
scana nord ovest, che ha per-
messo che Versius potesse es-
sere testato in ottica di soste-
nibilit‡ scientifica, economi-

ca e ambientale dalla struttu-
ra di Urologia dell�ospedale 
Apuane. Come evidenziato 
il direttore sanitario del Noa, 
dottor Giuliano Biselli, Ë mo-
tivo di grande orgoglio per 
l�ospedale  massese  e  per  i  
suoi professionisti essere tra 
le prime strutture ospedalie-
re pubbliche ad aver esegui-
to  un altissimo  numero  di  
procedure con questo nuovo 
sistema robotico, e con otti-
mi risultati. L�Azienda Usl To-
scana  nord  ovest  nel  suo  
complesso si pone da tempo 
l�obiettivo di diffondere sul 
territorio sempre pi˘ tecno-
logie che, focalizzate sul pa-
ziente, siano in grado di offri-
re un sistema di cura adegua-
to, sicuro e tempestivo. �

S.COLL.
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Centrale, corso Cavour; 
Beretta, via Canaletto
SARZANA
DellȅOspedale, p. zza Garibal-
di
LERICI
Bello, via Roma
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE E ARCO-
LA
Tonelli, Romito
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Orlando, Pignone
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi,via Aurelia, (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

´Alla Spezia Ë emergenza in-
fermieri. L�assessore regiona-
le Angelo Gratarola parla di 
1300 assunzioni in Liguria. 
Speravo che le dichiarazioni 
trionfanti,  prive  di  fonda-
mento, finissero con il cam-
bio di assessore: invece pur-
troppo no o dice il consiglie-
re regionale del Pd Davide 
Natale - Il saldo reale tra gli 
infermieri  assunti  e  quelli  
cessati e quelli che verranno 
a cessare nei prossimi mesi 
in  quanto  con  contratto  a  
tempo determinato Ë di poco 
pi˘ di 200 unit‡ come sotto-
scritto  dall�Assessore  in  ri-
sposta ad una mia interroga-
zione o incalza il consigliere 
dem - La mobilit‡ tra Asl 4 e 
Asl 5 prevista a seguito della 
disastrosa gestione del con-
corsone e di cui le due Dire-
zioni Generali e, soprattut-
to, gli infermieri vincitori del 
concorso (prima) e della se-
lezione di  mobilit‡  (dopo)  
sono le vittime . Il bando di 

mobilit‡ Ë stato pubblicato 
nel dicembre scorso da Asl 5, 
a seguito di accordo nell�otto-
bre precedente con Alisa, e 
la selezione effettuata a feb-
braio con la successiva pub-
blicazione della graduatoria 
il 3 marzo scorso. Asl 4 ha su-

bito preso atto dei 32 nomi-
nativi del personale da spo-
stare  in  Asl  5  prevedendo  
che il trasferimento doveva 
essere conseguente all�entra-
ta in servizio di altrettanti in-
fermieri da reperire facendo 
scorrere la graduatoria su de-

cisione di Alisaª. 
Ma non Ë andata cosÏ. Da 

Genova di infermieri da de-
stinare all�Asl 4 ne arrivano 
solo 18 e cosÏ non puÚ com-
pletarsi la mobilit‡ o conclu-
de Natale - PerchÈ Alisa ha in-
viato solo quei nomi? » cosÏ 

che questa  Giunta tratta il  
personale che a parole dice 
di  volere  valorizzare?  Nel  
frattempo le persone conti-
nuano a fare i pendolari e a 
fare sacrifici tutto e soltanto 
per  l�incapacit‡  di  Alisa  di  
mettere la parola fine a que-
sta situazioneª. 

Dalla Lista Toti controbat-
tono. ´L�accusa di mancate 
assunzioni di  Natale cozza 
in primis con il fatto che le as-
sunzioni,  per  Spezia  come  
per l�intera Liguria, non si so-
no fermate ai numeri da lui ri-
portati, ma proseguano e sia-
no delineate da tempo. Tan-
to che ve ne saranno di nuo-
ve oltre le 103 avvenute da 
inizio anno a fronte della ses-
santina di cessazioni. La vo-
lont‡,  esplicata  anche  nel  
Piano  Regionale  Sanitario  
che invitiamo Natale a rileg-
gere  pi˘  attentamente,  Ë  
quella di procedere evitando 
compensazioni come tra Asl 
4 e 5. In particolare, a Spezia 
dove saranno stabilizzati 24 
dei 36 professionisti a tempo 
determinato, Ë previsto un 
nuovo ciclo suddiviso nell�a-
rea vasta per incrementarne 
il numero o scrivono dalla Li-
sta Toti - Natale solleva il pro-
blema assunzioni, senza pen-
sare che siano necessarie per-
sone  formate  per  svolgere  
un compito cosÏ prezioso e 
delicato. E non gli basta la ri-
sposta dell�ordine professio-
nale di riferimento che speci-
fica chiaramente la Regione 
aver un corretto comporta-
mento e attivismo, ma il pro-
blema in essere Ë la mancan-
za di figure professionaliª �
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asl5 fa ricorso alla graduatoria 

Laboratorio biomedico,
sette tecnici al lavoro
dopo le ultime verifiche

CALICE AL CORNOVIGLIO

Costa oltre 50 mila euro l�im-
plementazione  del  servizio  
di vigilanza nella Rems di Ca-
lice  attivato  per  l�arrivo  in  
struttura di  Luca Delfino e 
del sudamericano che uccise 
due poliziotti all�interno del-
la questura di Trieste. Asl5 
ha chiesto alla Cooperativa 
Global Med Care che gesti-
sce la Rems l�assunzione di 
un ulteriore operatore per il 
servizio  di  guardianaggio  
della Rems per la fascia diur-
na compresa tra le 8 e le 20 
per 7 giorni la settimana per 
6 mesi con facolt‡ di rinnovo 
in quanto iË emersa l�esigen-
za di rafforzare le sicurezza 
internaw spiegano da Asl5. 

A  questo  proposito  nei  
giorni scorsi il presidente del 
consiglio regionale della Li-
guria  Gianmarco  Medusei  
aveva  espresso  perplessit‡  
sulla  possibilit‡  di  ospitare  
nella struttura di Calice con-
temporaneamente due auto-
ri di reato potenzialmente pe-
ricolosi. E per questo aveva 
chiesto che almeno uno dei 
due omicida fosse ospitato al-
trove e di prevedere l�utilizzo 
anche dei braccialetti per la 
geolocalizzazione dei sogget-
ti destinati alla residenza. 

La Rems di Calice oltre ad 
un  sistema  di  videosorve-

glianza e antintrusione inter-
no e esterno, gode, sulle 24 
ore, di un servizio di Guardie 
Giurate  Particolari,  dell�at-
tento monitoraggio delle For-
ze di polizia territorialmente 
competenti e di un collega-
mento di emergenza fra la 
centrale operativa del servi-
zio di vigilanza interno alla 
Rems ed il 112. Ma non basta 
e il servizio nei giorni scorsi Ë 
stato potenziato. 

La Rems Ë una struttura re-
sidenziale, nata dall�inedita 
collaborazione tra il ministe-
ro di Giustizia e il ministero 
della Salute, con funzioni te-
rapeutico-riabilitative a per-
manenza transitoria (il perio-
do di degenza ha un limite 
temporale) ed eccezionale, a 
numero chiuso, senza la pre-
senza di polizia penitenzia-
ria, che sostituisce l�esecuzio-
ne delle misure di sicurezza 
negli  ospedali  psichiatrici  
giudiziari (Opg) e nelle case 
di cura e custodia, chiuse dal 
1 aprile 2015. » gestita dal Di-
partimento di Salute menta-
le e dipendenze di Asl5 attra-
verso una convenzione con 
due cooperative che si sono 
costituite ad hoc e aggiudica-
te un appalto regionale. La 
struttura di Calice usfruisce 
fino al 2024 di 2,6 milioni di 
euro all�anno e ospita 20 de-
tenuti. �  S.COLL. 
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Asl5 ha assunto a tempo inde-
terminato sette tecnici di Labo-
ratorio Biomedico: si tratta di 
Roberta Salvetti, gi‡ dipenden-
te a tempo determinato presso 
l�Azienda che rassegner‡ le di-
missioni per accettare il con-
tratto a tempo indeterminato, 
Chiara Locci, Roberta Salvetti, 
Gabriella  Roy,  Luca  Chessa,  
Sara  Onesti.  Naturalmente  i  
tecnici saranno assunti previa 
la verifica all�idoneit‡ all�eser-
cizio delle mansioni del profi-

lo di appartenenza senza limi-
tazioni di prescrizione. 

L�onere  complessivo  delle  
assunzione per l�anno in corso 
a carico di Asl5 supera i 103 mi-
la euro. La necessit‡ di dover 
sopperire  alla  mancanza  di  
personale nel profilo professio-
nale di Tecnico di Laboratorio 
biomedico era stata evidenzia-
ta a seguito di cessazioni di per-
sonale il cui turn over non Ë an-
cora avvenuto e pertanto era 
stato indetto il  concorso per 
l�assunzione di tre addetti. 

Nel frattempo anche il diret-
tore della struttura complessa 
di Patologia clinica e Laborato-
rio Analisi ha chiesto l�assun-
zione di altri 4 addetti nel me-
desimo profilo professionale a 
seguito di altrettante dimissio-
ni e cessazioni del servizio. Per 
questo Asl 5 ha provveduto al-
le 7 assunzioni di tecnico sani-
tario attraverso l�utilizzo della 
graduatoria  concorsuale  ap-

provata il mese scorso. 
L�Azienda della sanit‡ pub-

blica prosegue nel reclutamen-
to del personale sanitario ne-
cessario al mantenimento dei 
Lea, i livelli essenziali di assi-
stenza. Si tratta delle presta-
zioni e i servizi che il Servizio 
sanitario nazionale Ë tenuto a 
fornire a tutti i cittadini, gratui-
tamente o dietro pagamento 
di una quota di partecipazio-
ne, il ticket con le risorse pub-
bliche raccolte attraverso la fi-
scalit‡ generale, ovvero con il 
pagamento delle tasse. Per ga-
rantire l�aggiornamento conti-
nuo,  sistematico,  su  regole  
chiare e criteri scientificamen-
te validi dei Livelli essenziali 
di assistenza, Ë stata istituita la 
Commissione  nazionale  per  
l�aggiornamento dei Lea e la 
promozione dell�appropriatez-
za nel Servizio sanitario nazio-
nale. �

S.COLL. 

al congresso di endourologia a milano

Intervento con i robot
eseguito da De Maria
dellŽospedale Apuane

Una manifestazione degli infermieri a Genova nei giorni drammatici del Covid

sanit‡

´Pochi infermieri in Asl 5ª
La Regione: ́ Assumiamoª
Lȅattacco dellȅopposizione: ´Ne mancano duecento, ormai Ë emergenzaª
Replica la Lista Toti: ´Stiamo stabilizzando i contratti a tempo determinatoª

potenziato il servizio

Rems di Calice,
la vigilanza in pi˘
costa 50 mila euro

Una tecnica di laboratorio

LA SPEZIA

Il  direttore  di  Urologia  di  
Massa Maurizio De Maria, in-
sieme all�equipe di Urologia 
dell�ospedale Apuane, con i 
medici Luca Mosillo e Chiara 
Catalano, sono stati tra i pro-
tagonisti del congresso na-
zionale della societ‡ Italiana 
di Endourologia, che si svol-
to a Milano dall�11 al 13 mag-
gio.

Nel corso della prestigiosa 
iniziativa Ë stata infatti orga-
nizzata una live surgery uni-
ca nel suo genere: in contem-
poranea, in tre sale operato-
rie  limitrofe  dell�ospedale  
San Paolo, Ë stato eseguito lo 
stesso  tipo  di  intervento  -  
una prostatectomia radicale 
in pazienti affetti da tumore 
della prostata - utilizzando 
le tre piattaforme robotiche 
attualmente in uso nel no-

stro paese: robot Da Vinci di 
Ab Medica, Hugo Ras di Med-
tronic e Versius di CMR Sur-
gical. In questo ambito il dot-
tor Maurizio De Maria, con 
l�equipe proprio di Urologia 
dell�ospedale Apuane, con il 
dottor Luca Mosillo e la dot-
toressa  Chiara  Catalano,  Ë  
stato invitato dal professor 
Bernardo Rocco, presidente 
del  congresso,  ad eseguire  
l�intervento  con  la  nuova  
piattaforma  robotica  Ver-
sius, nella prima live surgery 
a livello mondiale con que-
sto tipo di piattaforma roboti-
ca. Questo Ë stato possibile 
anche grazie alla direzione 
generale dell'Azienda Usl To-
scana nord ovest, che ha per-
messo che Versius potesse es-
sere testato in ottica di soste-
nibilit‡ scientifica, economi-

ca e ambientale dalla struttu-
ra di Urologia dell�ospedale 
Apuane. Come evidenziato 
il direttore sanitario del Noa, 
dottor Giuliano Biselli, Ë mo-
tivo di grande orgoglio per 
l�ospedale  massese  e  per  i  
suoi professionisti essere tra 
le prime strutture ospedalie-
re pubbliche ad aver esegui-
to  un altissimo  numero  di  
procedure con questo nuovo 
sistema robotico, e con otti-
mi risultati. L�Azienda Usl To-
scana  nord  ovest  nel  suo  
complesso si pone da tempo 
l�obiettivo di diffondere sul 
territorio sempre pi˘ tecno-
logie che, focalizzate sul pa-
ziente, siano in grado di offri-
re un sistema di cura adegua-
to, sicuro e tempestivo. �

S.COLL.
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Nello Spezzino sono 20.611 le imprese registrate alla Ca-
mera di commercio ’Riviere di Liguria’ al 31 marzo 2023,
come risulta dai dati Movimprese pubblicati da Unioncame-
re. Stando alla fotografia scattata di recente, nel primo tri-
mestre dell’anno si sono registrate 389 nuove aperture a
fronte di 444 chiusure, con un saldo negativo pari a 55 uni-
tà. È da considerare sia che tale flessione caratterizza tradi-
zionalmente il primo trimestre, a causa del concentrarsi
delle cancellazioni d’impresa in concomitanza con l’inizio
dell’anno, sia che il dato del saldo si riallinea a quello dei
trimestri ante 2020. Nel confronto dei dati tra l’attuale tri-
mestre e quelli degli ultimi due anni, infatti, è necessario
tener conto dell’andamento anomalo determinato dallo
shock impresso dalla pandemia, che ha determinato un
brusco stop nel 2020 e un conseguente rimbalzo nel 2021
e nel 2022. Da un confronto tra aree geografiche, la provin-

cia della Spezia ha evidenziato un trend negativo (– 0,27%)
più marcato sia del Nord-Ovest (– 0,13%) sia della media
nazionale (– 0,12%). Per quanto riguarda i settori economi-
ci, emerge come il contributo più rilevante al risultato tri-
mestrale sia venuto soprattutto dal settore noleggio, agen-
zie di viaggio, servizi di supporto alle imprese, che ha fatto
registrare un saldo positivo pari al +12 ed una variazione
percentuale trimestrale dello stock del +1,45%. A chiudere
in rosso, sono stati, invece il commercio (–62 unità, –
1,30%), le attività dei servizi di alloggio e ristorazione“ (–17
unità, –0,6%), l’agricoltura”(–13 unità, –1,07%) e le costru-
zioni (–12, –0,35%). Rispetto ai dati dello stesso trimestre di
riferimento nel 2022, si denota tra iscrizioni e cessazioni un
saldo positivo per le sole società di capitale che passano
dal +62 del 1° trimestre 2022 al +63 del 1° trimestre 2023,
mentre si registra un saldo negativo per le società di perso-
ne ed anche per le imprese individuali, per le quali, in parti-
colare, si passa da un saldo pari a -57 del trimestre 2022 al
-77 del 2023.
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DUE VOLTI

Tiene il settore
di noleggi e agenzie
In calo commercio
edilizia e ristorazione

In alto, un
impresa del
settore edile.
Qua di fianco,
un’agenzia
viaggi (archivio)

Imprese, chiusure in aumento
Spezia fa peggio della media
Nei dati di Unioncamere il primo trimestre va in soffitta con un saldo negativo di 55 unità

«In relazione ai danni arrecati dal maltempo nella
sala del primo piano del blocco operatorio dello
stabilimento ospedaliero Sant’Andrea della Spe-
zia, l’area tecnica, intervenuta prontamente per ri-
parare il guasto, ha comunicato che i lavori di ripri-
stino termineranno a breve, pertanto, l’attività chi-
rurgica programmata riprenderà regolarmente lu-
nedì 15 maggio». E’ quanto precisato, in merito al-
la notizia pubblicata sull’edizione di ieri de La Na-
zione, dai vertici della direzione sanitaria azienda-
le, con la quale nell’immediatezza è stato impossi-
bile stabilire un contatto per un disguido tecnico.
Intanto, fanno sapere da Asl5, l’attività chirurgica
in emergenza-urgenza è stata sempre garantita
nelle sale operatorie del piano terra del blocco,
mentre l’attività ostetrico–ginecologica si è svolta
nelle sale operatorie del secondo piano.

Ospedale Sant’Andrea

Sale operatorie allagate
L’attività chirurgica
riprende da domani

Un incontro dedicato alla lotta al cyberbullismo e
sul contrasto ai reati informatici. A organizzarlo il
Comune, in collaborazione con la polizia postale.
L’appuntamento, di scena nell’auditorium della bi-
blioteca Beghi, rientra fra le iniziative approntate
dall’amministrazione per promuovere la cono-
scenza e la prevenzione nei campi della sicurezza
e della salute. Di fronte a un ampio pubblico di stu-
denti delle classi II e III delle scuole medie Fonta-
na e Formentini, l’ispettore superiore Rosario Izzo
e l’assistente capo Orazio Leonardi hanno svolto
un’accurata lezione sugli argomenti riguardanti la
sfera dei reati cibernetici, interagendo con i ragaz-
zi e rispondendo alle loro domande.

Educazione alla sicurezza

Nell’auditorium Beghi
incontro con le scuole
sul cyberbullismo

Sindacale

Rinnovo degli organi Fillea
Tivegna nuovo segretario
degli operai edili e del legno

L’assemblea generale della Fillea
Cgil spezzina, la categoria che rappre-
senta i lavoratori edili e del legno, alla
presenza del segretario regionale Fe-
derico Pezzoli e del segretario genera-
le nazionale Alessandro Genovesi, ha
eletto Mattia Tivegna come segretario
generale. Tivegna, 44 anni, operaio,
inizia la sua attività sindacale appena
assunto a gennaio 2001 come operaio
in Termomeccanica compressori, do-
po corso formazione Cisita per mecca-
tronici (uno dei primi). Prima delegato
ed Rls poi coordinatore Fiom, ruolo in
cui ha gestito un rinnovo integrativo
complicato. Distaccato nel luglio
2014 come funzionario in Fiom provin-
ciale, categoria della quale è stato se-
gretario fino a maggio.

Il comitato Riconvertiamo SeaFuture
ha organizzato per domani alle 18 in
via Rosselli angolo via Prione, il presi-
dio settimanale ‘Se vogliamo la pace
prepariamo la pace’ dedicato ad «in-
formare sulla vera natura della mostra
militare SeaFuture». «Mentre la guer-
ra da oltre un anno imperversa in Euro-
pa, alimentata anche dall’invio di armi
all’Ucraina da parte dell’Italia e di altri
paesi Nato e in assenza di una seria
azione diplomatica a favore del cessa-
te il fuoco, l’Italia organizza a La Spe-
zia il salone SeaFuture 2023, che nel
corso degli anni è stato trasformata in
una mostra militare, unica in Italia, do-
ve gli operatori principali sono le
aziende del settore. Nei giorni di Sea-
Future promuoveremo una serie di
eventi, manifestazioni e convegni».

Pacifismo

«Una mostra militare»
Presidio in via Rosselli
contro Sea Future 2023

Che fine ha fatto a Ruffino la rettifica
della curva di innesto su via Ugo Botti
per chi proviene da Lerici su viale San
Bartolomeo? Lo chiede il consigliere
del Pd Andrea Montefiori, in un inter-
pellanza che sarà discussa in Consi-
glio comunale. «Nel 2017 avrebbe do-
vuto essere realizzata la rettifica della
curva, tale intervento era stato più vol-
te richiesto dai cittadini e valutato ne-
cessario per questioni di sicurezza del-
la viabilità dagli stessi tecnici comuna-
li, dato che in quel punto attualmente
la carreggiata si restringe sensibil-
mente. Nel 2017, con l’insediamento
della nuova amministrazione – dice
Montefiori – è stato evidentemente de-
ciso di depennare dal piano delle ma-
nutenzioni la realizzazione della modi-
fica di questo breve tratto di strada».

Ruffino

«Che fine ha fatto
la rettifica della curva
per via Ugo Botti?»

24 ORE
Fatti e volti della città



Il segretario generale 
di Cgil Liguria

“Mancano i dati 
sull’occupazione”

Toti: “Pronti a portare 
avanti il confronto

sui progetti”

Quasi due milioni di euro per la rea-
lizzazione del nuovo Padiglione ze-
ro del Gaslini, il nuovo monoblocco 
dell’ospedale pediatrico della Ligu-
ria, sono stati deliberati dalla giunta 
regionale (1,8 milioni)  nelle ultime 
ore, all’interno di  un pacchetto di 
16,3 milioni di finanziamenti desti-
nati  all’edilizia  sanitaria  e  all’effi-
cientamento energetico delle strut-
ture sanitarie.

La costruzione del nuovo Padiglio-
ne zero, il cui cantiere durerà 38 me-
si, e la ristrutturazione dei padiglio-
ni esistenti per la realizzazione del 
progetto Nuovo Gaslini  vale,  com-
plessivamente, 178 milioni, metà fi-
nanziati con denari pubblici (oltre 
20 milioni della Fondazione Gaslini 
già deliberati e il contributo regiona-
le appena varato) e metà con fondi 
privati. La sua realizzazione porterà 
a un incremento di circa il 30% della 
superficie destinata all’area critica: 
nel nuovo complesso saranno riuni-
te infatti tutta l’area dell’emergen-
za-urgenza e le attività chirurgiche. 

La gara per la realizzazione del nuo-
vo Padiglione, e la ristrutturazione 
prevista degli altri, per la realizzazio-
ne del Nuovo Gaslini, è stata varata 
dal presidente dell’Ospedale Gasli-
ni,  Edoardo  Garrone,  intorno  alla  

metà di aprile. 
Con il pacchetto varato dalla giun-

ta, su proposta dell’assessore alla Sa-
nità, Angelo Gratarola, si è approva-
to il programma degli interventi per 
lavori di edilizia sanitaria, di sosteni-

bilità ambientale e efficientamento 
energetico. «Il pacchetto, di 16,3 mi-
lioni, deriva da un decreto del mini-
stero della Salute che ha sbloccato 
importanti risorse», dice Gratarola. 

Tra i diversi interventi, quasi 2,5 

milioni sono destinati  all’ospedale 
Policlinico San Martino per la realiz-
zazione di un impianto fotovoltaico 
come copertura del Padiglione Som-
mariva e poi per l’efficientamento 
energetico del padiglione 7. Un mi-
lione è per l’ospedale Galliera e la so-
stituzione della centrale termica. In 
Asl1 è finanziato l’impianto fotovol-
taico da 800mila euro per il Centro 
diurno e Centro Salute mentale di 
Bordighera, in Asl2, 1,9 milioni di eu-
ro  sono  destinati  all’ampliamento  
del Pronto soccorso del San Paolo di 
Savona, e un altro milione per la rea-
lizzazione di un nuovo laboratorio 
sterile. Altri 2,5 milioni sono destina-
ti,  in  Asl3:  alla  ristrutturazione  
dell’ospedale della Colletta di Aren-
zano. E, in Asl4, altri 2,5 milioni sono 
stanziati  per  la  riqualificazione  
dell’ospedale di Lavagna. Mezzo mi-
lione di euro sono invece stanziati 
per la Asl5, per il consolidamento di 
un  reparto  del  Sant’Andrea  della  
Spezia. — michela bompani

La polemica

Sanità e lavori Pnrr
Il sindacato: “Mancano

medici e infermieri
per le case di comunità”

di Michela Bompani

«Mancano i dati puntuali sullo stato 
dei  lavori  Pnrr.  Mancano  i  dati  
sull’occupazione, e su quella femmi-
nile soprattutto. Mancano i medici 
e gli infermieri. E quindi, quando in 
Liguria avremo le Case di Comunità 
o gli ospedali di Comunità chi ci la-
vorerà dentro?»: Maurizio Calà, se-
gretario generale Cgil Liguria, sten-
de un trittico di richieste cruciali al-
la Regione Liguria, dopo il primo in-
contro tra i  sindacati  confederali,  
Cgil, Cisl e Uil e piazza De Ferrari 
sui progetti Pnrr relativi alla missio-
ne 6, Salute, in particolare. 

Il  nodo  principale  è  proprio  la  
programmazione intorno, e paralle-
la, a quella finanziata dal Pnrr: «La 
Regione non sta mettendo a terra 
iniziative per fare in modo che ciò 
che sta realizzando, sulla medicina 
territoriale, sia in grado di funziona-
re — dice Calà — alla fine, rischiamo 
di avere nuovi contenitori, vuoti di 
professioni  che  la  Regione  stessa  
ammette di non avere. Chiediamo 
alla Regione di attivare immediata-
mente fondi europei e risorse ordi-
narie sul settore Sanità e sulla medi-
cina territoriale  sennò stiamo co-
struendo  costose  cattedrali  vuote  
nel deserto». 

I sindacati aveva-
no chiesto un tavo-
lo complessivo sul 
Pnrr e l’attivazione 
contestuale di tavo-
li dedicati a ciascu-
na delle sei missio-
ni del Piano da lu-
glio  scorso:  il  pri-
mo è stato convoca-
to la scorsa settima-
na. E un prossimo 
tavolo  è  già  stato  
fissato per la pros-
sima.  «A  luglio  
scorso  la  Regione  
aveva firmato con 
le sigle sindacali un protocollo d’in-
tesa che introduceva un tavolo di in-
formazione sul Pnrr, peraltro previ-
sto dal protocollo nazionale. Con al-
tri tavoli settoriali dovevano segui-
re lo stato di avanzamento dei lavo-
ri e le ricadute occupazionali delle 
singole missioni — dice Calà — per-
ché,  ricordiamolo,  tra  le  missioni  
del Pnrr, oltre lo sviluppo c’è l’incre-

mento dell’occupazione, soprattut-
to tra le donne e i giovani: al primo 
incontro, però, la Regione ci ha pre-
sentato un dossier su dati non ag-
giornati, relativi a una piattaforma 
nazionale, Regis, senza informazio-

ni puntuali sui singoli cantieri e real-
tà del territorio. Noi vogliamo verifi-
care se si stanno facendo i lavori e 
come, vogliamo essere sicuri che en-
tro il 2026 i progetti della Sanità ven-
gano realizzati  tutti,  e il  tempo è 

davvero poco, visto che gli ultimi 
sei mesi dovranno essere occupati 
dal disbrigo di pratiche burocrati-
che senza le quali l’Europa non aval-
lerà le opere». 

Calà denuncia la mancanza di da-

ti specifici: «La Regione non ci ha 
dato risposte, su ogni singolo pro-
getto, alle domande: quando finisce 
il cantiere? Quanto lievitano i costi 
di  lavorazione?  Quanti  lavoratori  
coinvolge? E di che tipo? Anche per 
quanto riguarda l’acquisto di gran-
di macchinari sanitari, dove ci è sta-
to detto che sui 36 in lista, ne sono 
già stati acquistati 24, non abbiamo 
avuto altri particolari, che invece so-
no necessari». 

Il segretario generale della Cgil Li-
guria sottolinea come la nostra Re-
gione, peraltro, abbia tutti i fari na-
zionali puntati addosso: «Ha una re-
sponsabilità politica enorme, la Li-
guria — dice — perché ha avuto una 
quota altissima di fondi Pnrr, 7 mi-
liardi, a pari merito con il Veneto, 
pur avendo una popolazione molto 
minore e anche considerando che 
sono compresi i 4 miliardi destinati 
al Terzo Valico».

E intanto proprio sul fronte sani-
tario i sindacati, Cgil, Cisl e Uil con 
le minoranze politiche del consiglio 
regionale (Pd, M5s, Linea Condivisa 
e Lista Sansa) hanno stilato quattro 
linee di criticità sulla Sanità regiona-
le con cui si confronteranno nelle 
prossime settimane con la Regione: 
liste d’attesa, mancanza di persona-
le, Rsa e proprio edilizia sanitaria.

E il presidente della Regione, Gio-
vanni Toti, rilancia la crucialità del 
tavolo con le parti sindacali sui fon-
di Pnrr: «Abbiamo tutta l’intenzio-
ne di portare avanti questo confron-
to doveroso per a monitorare atten-
tamente l’andamento dei  progetti  
di cui Regione è soggetto attuatore, 
ma anche ad avere contezza degli al-
tri progetti in fase di realizzazione 
sul nostro territorio, gestiti da altri 
soggetti attuatori», precisa. Rivendi-
ca l’esaustività dello schema conse-
gnato ai sindacati, Toti, anche se ri-
conosce la difficoltà di una gestione 
diretta di dati che vengono centra-
lizzati: «Gli unici dati ufficiali dispo-
nibili sono quelli sulla piattaforma 
nazionale Regis: il Pnrr è un piano 
nazionale,  pensato  fin  dall’inizio  
con  una  governance  verticistica,  
senza  alcun  coordinamento  degli  
enti territoriali.  Ad esempio — ag-
giunge Toti — i piccoli Comuni della 
Liguria  accedono  direttamente  ai  
bandi nazionali, senza passare dal-
la Regione». 

Un milione
andrà all’ospedale 

Galliera
per la sostituzione

della centrale termica

La delibera regionale

Edilizia, 2 milioni al Gaslini
Al San Martino nasce

il primo padiglione fotovoltaico

kL’incontro

I sindacati in Regione, a 
destra l’ex Trucco

Genova Cronaca

I lavori

La costruzione 
del nuovo 
padiglione zero 
durerà 38 mesi , 
il progetto di 
ristrutturazione 
complessiva 
vale 178 milioni 
di euro 
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